
CULTURA 

pero de mi tia Vicente 
in aprendí mucho. 
estudié tres aflos con 
'0 López Torres, del 

,.6II'endí el arte del retra
aJO' lo demás soy autodi-
/1l1li-» 
~erdas cuál fue el 

retrato y cuánto ro
por él? 

.9: fue en 1954 cuando 
I/IJttl primer retrato a una 
l/IIJItL Le cobré algo asi 
~ 40 duros, que por 
lfIIlI entonces era mucho 
1/JIItO. Ahorafundamental
~ me piden retratos a 
MMjo, que son más econó
/IIIÍtt1S, al óleo también hago 
.¡puros, pero ya suben a 

.000 pesetas, según el 
, claro. 

~rqué el retrato te cau-
1M tanto? 

Es que no se trata sólo de 
., fielmente a la perso
• y sacarla favorecida, es 
,.1Iay que captar psicoló
fittlmente sus facciones, 

adentrarse en su personali
dad para coger sus gestos, y 
eso me atrae mucho. 

Yo tengo dos cuadros que 
no vendena por nada. son 
de dos pesonajes muy cono
cidos en Ciudad Real, el 
«Farruco» y la «Quintina», 
que merecían estar en el 

«Al Museo 
Provincial le faltan 
cuadros de pintores 

manchegos.» 

Museo Provincial porque 
son parte de la historia de 
la ciudad y pertenecen a 
todo el pueblo. 

Has pintado también a 
muchos toreros, dentro de 
tu amor por el mundo tau
rino. 

El primer retrato que le 

Tipo. 
Cochedelaño J989. 

EnEuropa. 
, ,. 

" 

hice a un torero fue a Anto
nio Bienvenida, también he 
¡intado al Calatraveflo, a 
José Luis Parada. etc. Yo 
ft i el primero que expuse en 
audad Real sobre tauro
l1Iaquia, me apasiona el 
uma. especialmente el pro
togonista el· taro. 

Todo el estudio de Mar
tin Casado está invadido 
de tablillas, óleos y dibujos 
taurinos, hace auténticos 
r(tratos del toro, vivos y 
expresivos. En realidad él 
se confiesa un torero frus
trado y cuenta que cuando 
ya tenía 17 años seguía po
niéndose el pantalón corto 
para poder ir a los toros pa
gando media entrada. 

¿A qué nivel está Ciudad 
Real en cuanto a pintores? 

Existen aquí muchos y 
buenos pintores de La M an
cAD, como Paco Balbuena, 
dt Campo de Criptana, 
Sampere de Alcázar, Rúa 
.Tunénez y Pedro Garcla de 

FiatTipo. 

Valdepeflas, etc. La pena es 
que no haya una galena de 
arte privada en la que poder 
exponer frecuentemente y a 
la que el público asistiera 
masivamente. También es 
una lástima que en nuestro 
museo provincialfalten tan
tas obras de pintores man
chegos, mientras que en los 
estudios están encerrados 
cuadros verdaderamente 
impresionantes. 

Paco Martín Casado, tie
ne previsto seguir con su 
estilo impresionista -aun
que experimenta continua
mente con nuevas técni
cas- y ya prepara tres ex
posiciones, una, pronto, 
sobre tauromaquia, otra 
sobre la liberación de la 
mujer, con cuadros verda
deramente expresivos y 
una tercera sobre la prima
vera en el campo manche
go, al que siempre ha llena
do de fuerza y color con sus 
pinceles. P.L.G. 
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